
電郵：tkpnews@takungpao.com.hk 傳真：2834 5104

李家超表示，香港作為一個高度開
放的經濟體，不免受肆虐全球3年的新
冠疫情影響，不過在中央全力支持、香
港市民攜手合作之下，香港仍然堅毅向
前，從未停步，本屆特區政府上任以
來，根據實際情況和數據，精準抗疫，
務實調整防疫措施，以最小代價換取最
大經濟活動和民生活動的空間，並設計
針對性方案，確保香港的盛事、經濟和
大型活動可以順利穩妥進行，近日成功
舉辦的 「國際金融領袖投資峰會」 ，充
分顯示香港作為國際金融中心的地位，
亦反映香港經已重返國際舞台的中心，
一連三日的香港國際七人欖球賽亦已揭
幕，不同的盛事接踵而來，加上社交距
離措施在風險可控下有序放寬，香港社
會不斷活起來、動起來。

簡約公屋會在兩年見到樓
李家超指出，國家主席習近平的

「七一」 重要講話是本屆政府的施政藍
圖，中共二十大報告對 「一國兩制」 的
論述亦是推動香港 「由亂到治」 走向
「由治及興」 的重要行動指南。他在施

政報告提出的各項措施，都是圍繞為香
港 「破樽頸、增動能、解民困、迎機
遇」 的宗旨，描畫清晰藍圖，期望着力
「為市民謀幸福，為香港謀發展」 ，帶

領香港社會認清優勢，把握機遇，共謀
發展，共紓民困，在醫療、安老、環
保、教育、青年等範疇，都提出惠民措
施，以及長遠藍圖，內容多元。

李家超特別提到，房屋土地政策是

重中之重，大膽提出輪候公屋時間 「封
頂」 ，新建單位面積 「封底」 ，引入全
新的 「簡約公屋」 ，再配合善用 「組裝
合成」 建造法等，令5年內的公營房屋
供應增加一半，而 「簡約公屋」 的建築
時間是現時公屋的大約一半，這個破格
的構思會在兩年見到樓，更會提供傳統
公屋不提供的冷氣機、熱水爐等基本設
備，如果 「劏房」 戶選擇 「簡約公
屋」 ，一定好過在 「劏房」 多等好幾
年，加上他們亦保留傳統公屋上樓的排
隊位置，形容他們多了一個選擇， 「只

有得，不會有失。」

新興產業與國家緊密相連
李家超續說，除了傳統優勢外，香

港在新興產業的發展，亦與國家緊密相
連。近日，中國空間站夢天實驗艙發射
任務取得圓滿成功，向建成空間站的目
標邁進關鍵一步，亦是國家為世界航天
事業進步作出的重要貢獻。上月，國家
航天工程辦公室啟動第四批預備太空
人選拔，首次面向港澳招募載荷專
家，顯示國家對香港科研力量的充分信

任。
李家超強調， 「一國兩制」 給予香

港繁榮穩定多方面的最佳制度保障，香
港要認清自身 「背靠祖國、聯通世界」
的得天獨厚優勢，更積極主動融入國家
的發展大局，主動對接 「十四五」 規
劃、粵港澳大灣區建設和 「一帶一路」
高質量發展等國家戰略，雖然前路未必
每一步都完全平坦，不過前景肯定光明
遼闊，只要大家團結一致，心無旁騖，
憑着信心，一定可以令香港實現新飛
躍，展開嶄新的篇章。
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新冠無改香港DNA 前景光明遼闊
李家超：香港已重返國際舞台中心
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【大公報訊】香港中華文化總會最近在組織學習二十大精
神的過程中，對 「兩個確立」 「兩個維護」 與 「一國兩制」 事
業之間的關係，展開了熱烈的討論。

香港中華文化總會會長高敬德在動員和組織總會學習二
十大精神時強調，深刻認識、理解把握和忠誠擁護 「兩個確
立」 ，要最終落實到自覺進行 「兩個維護」 的具體實踐，並
真正落實到如何堅持和完善 「一國兩制」 事業具體實踐當
中。

他表示，黨的二十大報告，不僅對國家和香港未來很長

一段時間產生重大而深遠的影響，而且對人民物質和精神生
活產生重要而直接的影響。因此，我們必須深入學習、準確
把握其深刻內涵和精準理解其精髓要義，特別是要把握好
「兩個確立」 的理論品質和 「兩個維護」 的實踐品質。學習
和理解二十大精神，要根據自身的實際情況去學習、理解和
領會，這樣才能更好地吃透和把握二十大精神。

香港中華文化總會所有屬會，最近都在層層認真學習貫
徹二十大精神，大家普遍感到二十大報告催人奮進，備受鼓
舞，對國家和香港的命運、前途更有信心。

高敬德：在堅守一國兩制事業中把握好兩個確立

【大公報訊】記者龔學鳴報道：國際盛事接連上演，東
方之珠綻放光芒。這個星期雲集在香港的，除了國際金融機
構領袖，還有全球青年商會領袖。國際青年商會世界大會近
日在香港舉行，約3500名成員以線上線下混合模式參加了

為期一周的活動。 「香港已為後疫情時代做好準備！」 國際
青年商會會長Argenis Angulo有感而發。

國際青年商會由年齡在18至40歲之間的年輕人組成，
致力於在各地社群中產生積極影響。第一個青年商會1915
年在美國密蘇里州成立。1944年，在墨西哥成立了非營利
組織國際青年商會。

「這是我第一次來到香港，也是許多與會代表的第一
次。體驗不一樣的文化、享受美食，這都是很棒的體驗。」
Argenis Angulo對香港讚不絕口，
「高樓大廈、先進科技、燦爛文化與
驚人自然景觀的完美平衡。」

「我非常感激香港的領導人在
這個困難時期創造了交流機會。我
來自委內瑞拉，我可以肯定的告訴
你們，香港已為後疫情時代做好準
備！」 Argenis Angulo說。

中華企協邀林健鋒分享學習二十大體會
【大公報訊】中華企業家協會昨日邀請行政會議成員林

健鋒到會，分享學習宣傳貫徹二十大精神心得體會，暢談香
港在邁向 「由治及興」 的新起點上，如何更好融入國家發展
規劃，發揮積極作用。

林健鋒回顧了香港回歸祖國二十五年來取得的成就，衷
心感謝國家為香港奠定 「一國兩制」 的國策。他指出，中華
企業家協會作為愛國愛港的社會團體，學習宣傳和貫徹二
十大精神，展現出愛國愛港精神的可貴。他強調，剛剛開幕
的國際金融領袖投資峰會舉世矚目，來自全球金融機構的
負責人齊集香江，探討全球金融界的挑戰和機遇、科技和
可持續發展的趨勢，奠定了香港作為世界金融中心的地
位。

該會主席郭琳廣、創會主席周振基、第一副主席譚國翹，
第二副主席鄭發丁，第三副主席楊偉誠，前主席鄒燦林、
葉禮德等，與林健鋒就學習宣傳貫徹二十大精神和鞏固香港
金融中心地位等熱門話題進行了熱烈的交流和討論。大家表
示，香港的優勢在於背靠祖國，面向世界，中央對香港的照

顧和關懷，是香港繼續保持繁榮穩定的最重要保證。
出席座談會的還有：余鵬春、何兆邦、姜志剛、梁樹賢、

陳為光、余意生、鄭敬凱、勞致偉、高靜芝等。

國際青年商會：港已為後疫情時代做準備
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▲行政長官李家超昨日出席灼見名家周年論壇暨八周年慶典。

▲中華企業家協會昨日邀請行政會議成員林健鋒到會，分享
學習宣傳貫徹二十大精神心得體會。 受訪者供圖

推樂齡科技 須因地制宜
勞工及福利局局

長孫玉菡昨日表示，
本港人口老化帶來龐
大挑戰，現時本港約

有150萬65歲以上人士，預計未來每年
會增加8萬名長者，5年後人口比例會由
現時的每5人有一個長者，變成每4人有
一個長者，希望樂齡科技能改善長者生
活。

5年時間實在太短，香港必須在推
動樂齡科技上，投放更多資源才能與時
間競賽，讓樂齡科技普及化追上老齡化
速度。

在香港推動樂齡科技，必須因地制
宜才能發揮作用。相關科技必須適應本
港人口密度高、院舍面積窄小、一般家

居面積細小的特點，樂齡科技在港如果
「水土不服」 ，結局是浪費金錢與時
間，長者遭殃。

在香港推動樂齡科技，須從安老院
舍及居家安老兩大方向思考及設計，符
合香港院舍及家居特殊環境，經濟上必
須在一般人可負擔範圍。

推動樂齡科技研發及將科技商品
化，特區政府應發揮更積極角色。例
如，利用大學科研撥款與商業機構配
對，加快對樂齡科技研發。透過商業機
構參與，提供稅務優惠作回饋。利用商
業機構營銷經驗，盡快將科研成果變成
適應香港市場，符合香港消費力的產品
投放市場。辦法總比困難多，何況樂齡
科技有龐大市場。
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學習二十大精神

【大公報訊】為準確把握二十大報告的精髓要義和豐富內
涵，觀塘、油尖旺、大埔及黃大仙民政事務處近日分別舉辦
「二十大精神」 座談會，邀請不同嘉賓主講，讓香港青年、地
區人士等學習貫徹二十大精神。

油尖旺民政事務處繼10月16日為青年舉辦二十大開幕直播
暨分享會後，11月3日再聯同逾十個地區組織及地區服務團體，
在旺角街坊會舉辦 「 『踔厲奮發新時代 勇毅前行新征程』 二十
大精神油尖旺分享會」 ，邀請前全國人大常務委員會委員、前
立法會主席范徐麗泰為主講嘉賓。她強調香港特區應全面準
確、堅定不移貫徹 「一國兩制」 方針，同時堅決維護國家安全
和社會穩定。

繼10月26日的座談會後，觀塘民政事務處日前聯同九龍社
團聯會觀塘地區委員會，在秀茂坪社區會堂舉辦 「觀塘各界學
習二十大精神座談會」 ，約340位地區人士出席。大埔民政事務
處舉辦的學習分享會，與會者包括區內委員會、鄉事組織、青
年團體等代表，以及大埔民政事務處職員，超過200人出席。黃
大仙民政事務處10月舉辦了5場座談會，11月3日亦舉辦了分享
會。
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▲ 「 『踔厲奮發新時代 勇毅前行新征程』 二十大精神油尖旺分
享會」 日前在旺角街坊會舉辦。


